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第１９２３回例会 

     ２０１７年１月３０日（月）第２４回                               
 

●点  鐘 会長 武田 英昭君 

●斉  唱 「それでこそロータリー」「冬景色」 

●例会行事 卓話 小原和紙工芸作家 山内 一生様 

      「皇室と山内一生工房」 

●ゲ ス ト 小原和紙工芸作家 山内 一生様 

 ●司  会 ＳＡＡ委員 山北 秀和君 

 

          会長挨拶            

名古屋空港ロータリークラブ会長 武田 英昭君 

 
会員の皆様、今日もお元気で、例会に出席をして頂きあ

りがとうございます。 

本日は、ゲストスピーカーとして、皆様もよくご存知の

「小原和紙工芸作家 山内一生先生」お迎えしての例会で

ございます。山内先生におかれましては、ご多忙のところ

ご来臨賜り、当クラブを代表致しまして御礼申し上げます。 

又、本日は、皆様に先ずご報告がございます。当クラブ

の行政区豊山町、鈴木前町長が昨年9月より病気療養中の

ところ、先週1月24日にご逝去されました。鈴木前町長

は、昭和18年3月生まれ、行年75歳との事でした。町

長時代も含め57年間、豊山町の行政一筋に町発展の為、

つくされた方でございます。当クラブにとりましては、

2005年8月、町長就任以来11年の長きにわたり、当ク

ラブの活動に多大なるご理解とご協力を賜った事に改めて

感謝申し上げ、故人のご生前のご功績を忍び、心からご冥

福をお祈り申し上げたいと存じます。 

さて、話は変わりますが、先週、大相撲初場所で優勝し

た大関「稀勢の里」の第72代横綱誕生が報道されており

ました。日本人力士の横綱誕生は、1998年夏場所後の「若

乃花」以来19年ぶり、番付に、2003年初場所の「貴乃

花」を最後に途絶えていた、日本人横綱が14年ぶりに復

活するとの事です。大関に昇進してから5年、綱取りに失

敗すること5度、初土俵から横綱までの所要場所数89場

所、大関昇進から横綱昇進までの場所数31場所等、歴代

三番目の遅咲きと言われている30歳の横綱「稀勢の里」

の今後の活躍を期待したいところでございます。 

この相撲ですが、今では、「日本の国技」とまで呼ばれて

おりますが、その相撲が何時から始まり、今の大相撲の形

式になるまでどのような歴史を辿ってきたのか、ご存知の

方も居ると存じますが、相撲の歴史の起源をさかのぼりま

すと、古代にたどり着くといわれております。古墳時代の

埴輪や須恵器の出土品に、相撲が行われている様子が描か

れていることから、日本では古くからこの競技が行われた

と考えられています。 

「古事記」に書かれている「国譲りの神話」が、相撲の

起源とされる説もありますが、明確な相撲の記録と言われ

ているのが「総日本記」の中で、聖武天皇が相撲を観戦し

た事が「相撲戯」として残されているようです。これが平

安時代に入ってくると、各地から相撲人を集め相撲を開く

「宮廷行事」として開催され、鎌倉時代には、武士のトッ

プである源頼朝が、相撲を奨励、室町時代には、足利将軍

家や諸国の大名が相撲観戦を楽しむようになったとの事で

す。また、定かでありませんが、戦国時代に相撲を奨励し

た織田信長によって土俵の原型が作られたと言われており

ます。江戸時代に入り、寺社建立修繕の資金集めとして「勧

進相撲」が開催され、これが職業としての「力士」そして

「大相撲」の始まりとされております。 

明治に入りますと、明治維新と文明開化に伴って東京都

が制定した「裸禁止令」によって、裸同様の力士は、罰金

とムチ打ちの刑に処された時代もあったようで、これまで
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の人気が一転、相撲存続の危機が訪れた様ですが、明治42

年に初の常設相撲場となる国技館が建設され、力士は今の

ように羽織袴姿で場所入りするようになったことのことで

す。大正時代は、大日本相撲協会が発足し、両国、関西で

の年4回の場所が定着し、この頃からラジオ放送も普及し

始め、多くの国民が相撲を楽しむようになったとの事です

が、大相撲が、国民の娯楽となってきた頃、第二次世界大

戦が起こるのでした。戦時中は、相撲を楽しむ事が出来な

かったと思いますが、戦後の大相撲の復興までは、様々な

困難が襲ったようですが、全国的にテレビが普及し始め、

NHKでの放送の中継が始まり、「栃錦」と「初代若乃花」

の活躍で「栃若ブーム」が起こり、年間の場所数も増え、

現在の年6場所、奇数月の開催になっております。 

今年の残り5場所の大相撲は、日本人横綱誕生で大いに

盛り上がるのではないでしょうか。私も、当クラブの会長

を仰せつかって、残り5ヶ月（5場所）となりました。新

横綱「稀勢の里の口上」と同じように「会長（横綱）の名

に恥じぬよう、残り5ヶ月(5場所)を精進致します。」ので、

皆様のご協力をお願いし本日の挨拶といたします。 

 

 

        委 員 会 報 告         

●出席報告 （早川 正倫副委員長） 

本日の例会 

会員数 5３ 出席率 78.72％ 

出 出席義務者 25 欠 

席 

者 

出席義務者 10 

席 出席免除者 12 出席免除者 6 

者 出席者計 37 欠席者計 16 

前々回例会（1月6日） 

会員数 53 出席率 100％ 

出 出席義務者 35 欠

席

者 

出席義務者 0 

席 出席免除者 12 出席免除者 6 

者 出席者計 47 欠席者計 6 

●ニコニコボックス報告（友原 寛之委員） 

工芸作家 山内一生先生をお迎えした喜びで！  

                   武田 英昭 君 

山内先生、卓話楽しみにしています。宜しくお願いします。 

                  田邊 雅彦 君 

久し振りに山内一生先生をお迎えして。 

                  伊勢村道雄 君 

 

今日も元気で！                  

               

阿萬 裕子 君 市川 孝 君 伊藤 康司 君 

伊東 由之 君 稲吉 將秀 君 井上 政秋 君

入谷 宏典 君 内海 辰巳 君 太田 威彦 君

金井 和治 君 北園 守生 君 串田 正克 君

國田武二郎 君 栗田 和典 君 近藤 和彦 君

鈴木 恵一 君 竹尾 悟 君 友原 寛之 君

中島 俊朗 君 中林 正人 君 波多野勝美 君

波多野 真 君 早川 正倫 君 松本 雅人 君

真城 壮司 君 安江 寛二 君 安川 正勝 君

山内 佳紀 君 山北 秀和 君 堀塲 竜司 君 

   

御協力ありがとうございました。 

 

本日の協力  ３３名   ３９，０００円  

本年度の協力累計         １，０８５，０００円  

 

御協力ありがとうございました。 

 

 

 

 
 

 
小原和紙工芸作家 山内 一生様 

「皇室と山内一生工房」 

 

 

 

 

 

 
 


